

Lunes 09 de Agosto del 2010

El Financiero Precios de granos se disparan por violento cambio climático Clara Zepeda Hurtado La "inclemencia" del cambio climático ha declinado la producción de granos en países como China, Rusia y Francia, lo que pone nuevamente en escena la amenaza del suministro global de alimentos, aumento de precios, presiones inflacionarias e impacto a los más pobres. Así, las inundaciones en China y la sequía en Rusia amenazan el suministro global de alimentos y disparan los precios. Pobres serán los más afectados por la crisis: FAO (Clara Zepeda Hurtado) En 2008, los precios alcanzaron su máximo, cuando se produjo una crisis alimentaria por el auge de energías renovables y el reemplazo del terreno agrícola para el cultivo de biocombustibles, además del creciente consumo en China y la India. Los precios cayeron en 2009 debido a la crisis financiera global, pero sin regresar a sus niveles previos y ahora han vuelto a crecer. En julio, los valores de los alimentos subieron 1.9 por ciento respecto a junio, y 12.2 frente al año anterior, según la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Base tributaria aumenta en 4.5 millones en primer semestre Marcela Ojeda Castilla En el primer semestre del año, la base tributaria registró una ampliación histórica de 4.5 millones de personas, alcanzando por primera vez un padrón de 30 millones 873 mil 431 contribuyentes activos registrados, provenientes en su mayoría de la industria manufacturera y del comercio minorista. El mayor crecimiento se observó en el universo de personas físicas, incluyendo a los asalariados, que del 31 de diciembre de 2009 al 30 de junio de 2010 aumentó en cuatro millones 46 mil 14, para un total de 29 millones 605 mil 14, mientras que el de personas morales se incrementó en 437 mil 917, a un millón 268 mil 417. Inicia hoy la supercarretera bursátil Clara Zepeda Hurtado A partir de hoy, el sistema central de negociación de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se abre al mundo, mediante la "gran" carretera tecnológica de múltiples accesos, con el fin de recibir a inversionistas internacionales de alta frecuencia (algorithmic trading). Tras una saturación en el sistema central de negociación por la presencia de estos participantes, lo cual restaba competitividad al mercado accionario mexicano y pérdida de inversionistas, las autoridades financieras modernizaron los esquemas de operación bajo la Renovación Integral de la Normatividad Operativa (RINO), que entra en vigor este 9 de agosto. Inflación iniciará tendencia al alza Grupos financieros estimaron que la inflación en julio se ubicó en 0.25 por ciento, su primera alza luego de tres meses consecutivos con baja, debido al aumento en el precio de mercancías y servicios. A pesar de este "rebote", precisaron, la inflación general anual descendería a 3.67 por ciento, desde 3.69 registrado en junio, con lo que podría marcar su nivel más bajo en el año. Sobre el dato de inflación correspondiente a julio de 2010, a difundirse oficialmente este lunes, Banamex proyecta una tasa mensual de 0.24 por ciento, con lo que descendería a 3.66 por ciento anual desde 3.69 por ciento en junio. BBVA Bancomer pronostica una tasa de inflación de 0.28 por ciento en julio, siendo ésta la primera alza del segundo semestre del año, con una tasa anual que bajaría a 3.7 por ciento. Dudas sobre recuperación en EU deprecian al peso (Clara Zepeda Hurtado) El peso volvió a ser la víctima de las dudas sobre la fortaleza de la recuperación económica en Estados Unidos. Para analistas de Santander, el riesgo de una menor actividad productiva en la principal economía del mundo sigue vigente, misma que se traduce en volatilidad para el tipo de cambio, en donde el peso fue la moneda que mayor depreciación registró de las emergentes la semana pasada, alcanzando niveles de 12.74 por dólar, comparado con los mínimos de la semana de 12.48. De acuerdo con el precio final del Banco de México, la moneda nacional concluyó este viernes en 12.7331 por dólar spot, registrando una depreciación de 16.35 centavos, respecto al cierre previo, toda vez que reportó un retroceso semanal de 7.31 centavos Opera la industria al 54% de capacidad Ivette Saldaña La industria mexicana debilita su crecimiento en el segundo semestre del 2010 ante la lenta recuperación del mercado interno, por lo que se mantiene ociosa una parte de la planta manufacturera del país, afirmó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En tanto, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) no espera que mejore el consumo, ya que hay preocupación entre los consumidores de "que la actividad económica pierda fuerza en los siguientes meses, lo cual podría incidir negativamente en la evolución del empleo y en los ingresos de los hogares". Saldo negativo en el mercado laboral formal Arturo Robles Los empleos formales generados hasta julio de 2010 han sido insuficientes para resarcir la pérdida de plazas que se registraron por la recesión económica. La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) informó que a julio de 2010 se han dado de alta 559 mil 70 empleos formales en los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), incluidos los 45 mil 697 creados durante julio, cifra que aún no alcanza los niveles de empleo generados antes de la crisis económica. Incluso, las estadísticas muestran que el saldo del empleo formal desde que la recesión impactó en el mercado laboral formal, desde noviembre de 2008 a julio de 2010, es negativo en 35 mil 483 empleos. Aumentan 2.3% las empresas outsourcing (Zenyazen Flores) En el primer semestre del año los patrones registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) con la modalidad de outsourcing aumentaron en 2.3 por ciento, por lo que a la fecha existen cuatro mil 907 empresas que contratan a personal vía tercerización. Datos del Instituto indican que en diciembre de 2009 se dieron de alta en la modalidad de outsourcing alrededor de cuatro mil 799 patrones, quienes a su vez agrupaban alrededor de 500 mil 653 trabajadores. El director general del IMSS, Daniel Karam Toumeh, recordó que hace un año se aprobó una reforma a la Ley del Seguro Social (LSS) para identificar a las empresas que mediante la figura del outsourcing no registran a sus trabajadores o los registran con un salario base de cotización menor al que realmente perciben. Pobreza en la opulencia Araceli Damián* El desarrollo tecnológico ha permitido la producción de volúmenes jamás imaginados de mercancías. Los logros alcanzados desde el inicio de la Revolución Industrial hacían suponer que la humanidad superaría la escasez absoluta que había caracterizado las anteriores formas de producción. En medio de la opulencia, sin embargo, la pobreza persiste. Desde el inicio del capitalismo los trabajadores fueron salvajemente explotados, como documenta Federico Engels en La Condición Obrera en Inglaterra (publicado por primera vez en alemán en 1845). Si bien el autor inicia el capítulo dos narrando el asombro que se experimentaba al mirar las maravillas londinenses, aun antes de pisar tierra, advierte inmediatamente el costo humano de tal magnificencia y nos dice: "Después de visitar los arrabales de la metrópoli, uno se da cuenta por primera vez de que estos londinenses han sido forzados a sacrificar las mejores cualidades de la naturaleza humana para hacer realidad las maravillas de la

civilización que se aglomeran en la ciudad ...". El Reforma Da fisco reversa en IDE Dolores Ortega (9 agosto 2010).- El fisco dio marcha atrás en el cobro del Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) en los pagos superiores a 15 mil pesos por concepto de algún crédito bancario. De acuerdo con información de bancos, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) emitió un nuevo criterio que señala que los pagos para abonar o liquidar un crédito de tarjeta, hipotecario, y/o automotriz, entre otros, no se consideran depósitos en efectivo, y por lo tanto, siguen exentos del IDE. REFORMA publicó en julio que a partir de ese mes a las personas físicas asalariadas que no se hayan dado de alta en un banco, deberían pagar IDE de 3 por ciento por el excedente a 15 mil pesos en los pagos en efectivo que efectúen para cubrir cualquier tipo de crédito Impondrán controles a cálculo de reservas Alma Hernández (9 agosto 2010).- Por primera vez en su historia, Pemex estará sujeto a nueva regulación para hacer más transparente la cuantificación de sus reservas de hidrocarburos y la validación de sus certificadores, según lineamientos de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobados por Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer). El documento refiere que a partir de 2011, la petrolera contará con una guía para entregar informes pormenorizados a la CNH, previo a la publicación oficial de las reservas que hará en el mes de junio de cada año la Secretaría de Energía (Sener). Dichos reportes se entregarán en dos fases: el primero contendrá información por activo sobre las reservas probadas o 1P, es decir, aquellas con 90 por ciento de probabilidad para ser recuperadas, mientras que el segundo contendrá los cálculos de reservas 2P o con 50 por ciento de posibilidades de ser extraídas y las 3P, con 10 por ciento. Falta al campo certidumbre para inversión Verónica Martínez (9 agosto 2010).- La incertidumbre jurídica en la tenencia de la tierra, la falta de integración productiva, de políticas públicas y la constante violación a la ley en el campo mexicano, son los factores por los que ni el Gobierno del País, ni el de otras naciones invierten en el sector a través de los fondos soberanos. Carlos Torres, secretario general de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario, explicó que el agro mexicano tiene atractivos al ser considerado líder en cultivos como el café, mango, papaya, entre otros, pero la falta de políticas públicas que hagan atractivo al sector ahuyenta a los inversionistas. Tiene nulo efecto gasto en equidad Arturo Rivero (9 agosto 2010).- Ni con todos los millones gastados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en los últimos tres años en programas y fondos vía Instituto Nacional para las Mujeres, se ha logrado abatir la enorme brecha entre los géneros en diferentes terrenos. En el periodo 2007-2010, Hacienda se gastará 2 mil 879 millones de pesos, recursos que destinó vía presupuesto al Instituto Nacional para las Mujeres (Inmujeres) y sus cuatro fondos, con el objetivo de reducir la brecha, pero los resultados no se ven. Tan sólo el presupuesto para este organismo se incrementó 174 por ciento en el periodo referido, al pasar de 205 millones 690 mil pesos a 567 millones 323 mil, destacan datos de la SHCP. Lo mismo ocurrió para los cuatro fondos que maneja Inmujeres que son el de Transversalidad, de Violencia, el de Desarrollo de las Instancias Municipales de las Mujeres y el de Proequidad, cuyos recursos aumentaron en 28 veces en el periodo 2007-2010. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/35357.html> Lista, la reforma constitucional para el DF Sara Pantoja Líderes de partidos en el DF, diputados locales y el gobierno capitalino llegaron ya a un "acuerdo político" para impulsar una reforma constitucional que le dé a los habitantes de la ciudad de México la posibilidad de tener su propia constitución. Este lunes se presentará el documento nacido de este pacto. Luego de más de un año de trabajo entre sus diferentes operadores políticos, el gobierno de Marcelo Ebrard dará a la Asamblea Legislativa la propuesta que se prevé, se entregará al Congreso de la Unión o bien, al Senado. La idea es que los legisladores le den a este documento el carácter de iniciativa constitucional "puesto que la ALDF no tiene esa facultad", para reformar el artículo 122 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos que se refiere a la definición jurídica del Distrito Federal y así comenzar su discusión en el Poder Legislativo federal. <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/3751.html> Al rescate de una zona devorada por la maleza Rebeca Jiménez/ Corresponsal | El Universal NAUCALPAN, Méx. — Investigadoras del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), realizan un rastreo de vestigios de lo que será el primer estudio arqueológico integral del Cerro de Moctezuma, hoy cercado por el avance de la mancha urbana. Apoyada por un equipo de topógrafos, la arqueóloga de la Dirección de Estudios Arqueológicos del INAH, Margarita Velasco Mireles, encabeza las investigaciones de campo en lo que hoy conocemos como Cerro de Moctezuma. Esta zona arqueológica virgen permanece oculta bajo la maleza, tierra y árboles del cerro ubicado frente a Jardines de San Mateo, entre el boulevard Adolfo López Mateos y los fraccionamientos Vista del Valle, Bosques de Moctezuma y Club Reforma, frente al Santuario de Los Remedios <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/3754.html> Plaga amenaza cultivos del país Emilio Fernández/ Corresponsal | El Universal TEXCOCO, Méx. — El cultivo de cítricos que se realiza en 500 mil hectáreas en diferentes estados del país, es amenazado por la presencia del ácaro vector de la leprosis de los cítricos, causada por un hongo que ocasiona lesiones al fruto y follaje, alertó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Jesús García Feria, jefe del departamento de Campañas de Importancia Económica de la Dirección de Sanidad Vegetal de la Sagarpa, estableció que la naranja valencia y el limón son los principales cultivos afectados por esta plaga que evita la comercialización de los frutos. Al participar en el Primer Simposio de Acarología, organizado por el departamento de Parasitología de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH), el especialista precisó que la plaga se encuentra principalmente en plantaciones de Chiapas, Tabasco y Veracruz, sin embargo, destacó que las primeras detecciones se presentaron en la frontera de Guatemala y Chiapas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81238.html> Mexicana, con más de 2 mil mdp en pérdidas Al cierre de 2009, Compañía Mexicana de Aviación, que dirige Manuel Borga, registró pérdidas netas por 2 mil 435.7 millones de pesos, y representaron 13% de sus ingresos netos, de acuerdo con información obtenida por EL UNIVERSAL. Los pasivos totales de la compañía aérea ascendieron a 17 mil 910.3 millones de pesos el año pasado, con lo que arrojan un capital contable negativo por 3 mil 895.9 millones de pesos, durante el periodo citado. Durante el año pasado Mexicana de Aviación reportó ingresos netos por 18 mil 979.3 millones de pesos, de los cuales 62% correspondieron a ventas en el extranjero y el restante 38% fueron de ventas nacionales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81228.html> Bajos ingresos; gasto ineficiente José Luis de la Cruz Gallegos* El aumento de la actividad económica en México no necesariamente se ha reflejado en que el sector público perciba

mayores ingresos reales de manera sustentable. En términos generales los ingresos no petroleros han disminuido 2.8% durante el primer semestre del año, siendo la caída de los catalogados como no tributarios la principal causa al retroceder 64.5%. La menor recaudación también es atribuible a tributaciones como el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE), el cual exhibe una captación 39.3% inferior a lo acumulado en el mismo periodo de 2009, ello a pesar de que se aumentó el tamaño del impuesto y de que se bajó el umbral a partir del cual los depósitos en efectivo son afectados por el IDE. De igual manera debe citarse que la captación atribuible al polémico IETU ha bajado 8.9%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81237.html> Fed mantendrá sin cambios las tasas El Comité de Mercados Abiertos del Banco de la Reserva Federal se reunirá mañana martes para evaluar el estado de la economía estadounidense en medio de indicadores poco alentadores. En su reunión en junio pasado, el Comité envió señales anticipando su intención de mantener sin cambios las tasas de fondos federales y las últimas cifras sobre el comportamiento de la economía podrían sustentarlo. El viernes reportó la pérdida de 131 mil empleos durante julio. (Notimex) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81239.html> BMV gana 1.89% en la semana Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en la semana previa reportó una ligera ganancia de 1.89%, no obstante la volatilidad de los mercados internacionales, sobre todo los estadounidenses y europeos, derivada de la incertidumbre que existe en torno a la evolución de economía a nivel mundial por los datos económicos poco favorables anunciados en los últimos días. En ese sentido, el principal indicador de la BMV alcanzó un nivel de 32 mil 917.92 puntos, nivel que superó el techo de corto plazo de los 33 mil puntos, el cual fue alcanzado el 23 de abril del presente año cuando se observó una cifra de 33 mil 853.69 unidades en el indicador bursátil. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/09/petroleo-inicia-semana-alza> Petróleo inicia semana a la alza Los precios del petróleo se recuperaron el lunes en Londres y Nueva York, luego de la neta baja del viernes, en un mercado que especula con la eventual adopción de medidas para estimular la economía por parte de la Reserva Federal. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en setiembre terminó en 81.48 dólares, ganando 78 centavos en relación al viernes, cuando había perdido 1.31 dólares. En el Intercontinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte con igual vencimiento ganó 83 centavos a 80.99 dólares. "Parece que fuera un movimiento técnico", estimó Tom Bentz, de BNP Paribas. "El mercado se mantuvo en niveles clave el viernes, cuando descendió a 80 dólares. Los precios se situaron sobre esa barra, que se había superado el lunes anterior (por primera vez en tres meses) y la tendencia se mantuvo" este lunes. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/09/peso-cierra-ganancias-impulsado-fed> Peso cierra con ganancias, impulsado por la Fed El peso se apreció el lunes 0.89%, según el precio final del banco central, por apuestas de que la Reserva Federal de Estados Unidos anunciará nuevas medidas para impulsar la economía de ese país, aumentando la liquidez. A su nivel referencial a 48 horas, la moneda local avanzó 11.33 centavos, a 12.6178/12.6198 por dólar. La moneda osciló en la jornada entre 12.6162 y 12.6850 pesos por dólar. La Fed podría enviar el martes una señal clara de que, si es necesario, está preparada para imprimir más dinero para apoyar a la vacilante recuperación económica del mayor socio comercial de México, según estiman algunos analistas. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/09/movimientos-laterales-bmv> Movimientos laterales en la BMV La Bolsa mexicana operaba estable el lunes, en un mercado cauto a la espera de la reunión de la Reserva Federal de Estados Unidos el martes, en medio de expectativas sobre el anuncio de medidas para estimular a la economía. El principal índice bursátil IPC caía un marginal 0.02% y se ubicaba en 32,910 puntos. Previamente, el mercado logró subir 0.32% y bajar 0.06 por ciento. Los papeles de Wal-Mart de México (Walmex), la mayor cadena minorista del país, subían 0.66%, a 30.36 pesos. Las acciones de Grupo México, uno de los mayores productores de cobre del mundo, ascendían 0.59%, a 34.19 pesos, apoyadas por un alza del metal. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/09/registra-mexico-deficit-comercial-durante-junio> Registra México déficit en comercial durante junio La balanza comercial del país en junio del 2010 registró un saldo deficitario de 341 millones de dólares, superior al reportado en igual mes del 2009, cuando el déficit fue de 168 millones de dólares. De esta manera, da a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en el primer semestre de este año la balanza comercial del país sumó un superávit de 312 millones de dólares. Con cifras desestacionalizadas, en junio del 2010 la balanza registró un déficit de 914 millones de dólares, que se comprara con resultado deficitario de 747 millones de dólares de mayo previo. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/09/peso-se-aprecia-previo-reunion-fed> Peso se aprecia previo a reunión de la Fed La moneda mexicana se apreciaba el lunes 0.76%, apoyada en la expectativa de que la Reserva Federal de Estados Unidos dé esta semana señales sobre nuevas medidas para revertir la desaceleración de la economía de ese país, tras su reunión mensual de política monetaria. A su nivel referencial a 48 horas, la moneda local avanzaba 9.65 centavos a 12.6341/12.6366 por dólar. La Fed podría enviar el martes una señal clara de que, si es necesario, está preparada para imprimir más dinero para apoyar a la vacilante recuperación económica del mayor socio comercial de México, según estiman algunos analistas. "Si (la Fed) va a dar una señal de que va a fortalecer a los mercados de capitales, sí podríamos ver que el tipo de cambio se vaya a 12.40, 12.30 ó 12.20 por dólar, pero de no ser así seguramente estaríamos pegándole muy cerca al 12.85 o 12.90", dijo un operador de cambios de un banco local. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/09/crece-julio-inflacion-mexico> Crece en julio la inflación en México En julio los precios al consumidor subieron 0.22%, con lo cual la inflación anual se colocó en 3.64% siguiendo su tendencia descendente si se compara con el mes previo cuando fue de 3.69 por ciento, informó el Banco de México. El resultado mensual es el más bajo desde 2003 para un periodo similar, debido a las bajas en los precios de algunos productos como el huevo con 5.55% y el limón al venderse 15.77% menos caro que el mes previo. También se abarataron los productos para el cabello en 2.83% y la uva con una reducción de 24.24 por ciento. Sin embargo siguieron a la alza los servicios turísticos en paquete con 9.63%, el jitomate, la cebolla y el aguacate con incrementos superiores al 11 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/09/ipc-inicia-sesion-ganancias> IPC inicia sesión con ganancias La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera con una ganancia de 0.20% en línea con los mercados globales, tras especulaciones de que la Reserva Federal de Estados Unidos podría establecer

medidas para incentivar el consumo en ese país. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV inicia la semana con 43.41 enteros más respecto al cierre previo, para colocarse en 32,961.33 unidades. A nivel global, el Dow Jones de Estados Unidos abrió con una mejoría de 0.20% y el Nasdaq sube 0.38%, mientras que en Europa las bolsas registran ganancias generalizadas y Asia concluyeron en su mayoría con ascensos. Esta mañana, en la BMV es operado un volumen de 1.3 millones de títulos por un importe de 23.3 millones de pesos, y de un total de 20 emisoras que participan, 11 ganan, tres bajan y seis permanecen sin cambio. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/08/08/disminuye-riesgo-pais-mexico>Disminuye riesgo país de MéxicoEl riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P Morgan, se ubicó este viernes en 137 puntos base, 22 unidades por debajo del nivel observado al cierre de la semana anterior. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil descendió 52 y 11 puntos base durante el mismo periodo, al ubicarse en 655 y 203 unidades, en ese orden, según datos difundidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La consultora Bursamétrica expuso al respecto que el riesgo país en los mercados emergentes estuvo mejorando respecto a la deuda soberana, y en el caso de México su diferencial se acortó a 137 puntos base, luego que la semana pasada se mantuvo estable. El indicador es la diferencia que existe entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública estadounidense, que se considera 'libre' de riesgos. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/08/09/ce-busca-crear-nuevo-impuesto-europeo>CE busca crear nuevo impuesto europeo La Comisión Europea (CE) presentará a finales de septiembre próximo una propuesta de reforma del régimen fiscal de la Unión Europea (UE) que contempla opciones para recaudar de manera directa fondos para el presupuesto comunitario. Entre las ideas manejadas por Bruselas se incluye la creación de un impuesto a nivel europeo, confirmó este lunes el portavoz comunitario de Presupuesto, Patrizio Fiorilli. El plan fue adelantado por el comisario de Presupuesto, Janusz Lewandowski, en una entrevista concedida a la versión alemana del periódico Financial Times. 'Ha llegado el momento de buscar fuentes alternativas de ingresos para el presupuesto de la UE. El tratado (de Lisboa) dice que la UE debería tener sus propias fuentes de ingresos, con las contribuciones de los países miembros para cuando se necesite cubrir algún agujero', afirmó el vocero de Lewandowski en rueda de prensa. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/08/09/economia-espana-podria-sufrir-recaida-bbva>Economía de España podría sufrir recaída: BBVAEl banco español BBVA no descarta que el crecimiento de la economía española sufra una recaída en el tercer trimestre, por lo que considera clave que el gobierno mantenga firme su decisión sobre la implementación de reformas económicas. En opinión del servicio de estudios del BBVA, el magro crecimiento de la economía española en los dos primeros trimestres del año no aleja la incertidumbre sobre la evolución en el segundo semestre. La estimación del segundo mayor banco español está en línea con la de los economistas consultados por Reuters, que a principios de este mes estimaron que la economía del país habría acelerado su ritmo en el segundo trimestre pero que temen un estancamiento en el segundo semestre. <http://eleconomista.com.mx/distrito-federal/2010/08/09/acuerdan-partidos-autonomia-df>Acuerdan partidos autonomía del DFCon el consenso de los tres poderes del Distrito Federal, la Asamblea Legislativa enviará esta semana al Senado de la República la propuesta de reforma política para el DF, la cual busca convertir a la ciudad en un ente autónomo, pero sin que ésta deje de ser la capital del país. Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, informó que se reunirá con el presidente de la Cámara Alta, Carlos Navarrete, para entregarle el proyecto de reforma al Artículo 122 constitucional, que elaboraron -por consenso- todas las fuerzas políticas de la capital. La diputada aprovechó para hacer un llamado al Senado para que sume a esta “urgente tarea”, reconocer a la ciudad y que sus habitantes dejen de ser “ciudadanos de segunda”. El siguiente paso en la elaboración de la Constitución, detalló el secretario de Gobierno, José Ángel Ávila Pérez, será que la Cámara Alta retome el documento y lo convierta en una iniciativa para que pueda ser presentada y discutida durante el próximo periodo ordinario de sesiones. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/09/index.php?section=economia&article=022n3eco>Construirán nueva planta eléctrica, pese a alta capacidad de generaciónIsrael RodríguezPese a que el Sistema Interconectado Nacional (SIN) mantiene elevados márgenes de capacidad en generación, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) adjudicó la construcción de una nueva central de ciclo combinado en Chihuahua al consorcio formado por las empresas Korea Electric Power Corporation/Samsung C&T Corporation/Techint, bajo la figura de productor independiente. Este consorcio desarrollará, construirá, poseerá, operará y dará mantenimiento a la central y las instalaciones asociadas por 25 años. El proyecto de ciclo combinado, denominado Norte II, representa una inversión por aproximadamente 417.9 millones de dólares. <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/09/index.php?section=economia&article=023n1eco>La Fed se reunirá mañana para evaluar qué mecanismos reactivarán la economíaWashington, 8 de agosto. El comité de mercados abiertos del banco de la Reserva Federal (Fed) se reunirá este martes para evaluar el estado de la economía estadounidense, en medio de indicadores poco alentadores. En su reunión de junio pasado el comité envió señales anticipando su intención de mantener sin cambios las tasas de fondos federales y las últimas cifras sobre el comportamiento de la economía podrían sustentarlo. <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/09/index.php?section=economia&article=024n1eco>Urge atender problema de minisalarios, dice el CEESPJuan Carlos MirandaEl Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) dijo que es necesario atender con prontitud el problema de los bajos salarios en el país, debido a que en materia de empleo “lo importante no sólo es el número de puestos de trabajo que se puedan generar, sino la calidad de los mismos”. El organismo aseguró que los precarios sueldos de gran parte de los mexicanos obligan a muchos niños y jóvenes a abandonar sus estudios para insertarse en el mercado laboral, lo que a la larga genera más trabajadores con niveles mínimos de preparación, inhibe la productividad y condena a las personas a un futuro de ingresos bajos. <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/09/index.php?section=economia&article=027n2eco>Peligran laboratorios mexicanos por la equiparación de normas oficialesJuan Carlos MirandaLa equiparación de las normas oficiales mexicanas (NOM) con los lineamientos técnicos de Estados Unidos y Canadá pone en riesgo la viabilidad de los laboratorios mexicanos que verifican el funcionamiento de los aparatos eléctricos y electrónicos que ingresan al país,

aseguraron representantes del gremio. En entrevista con La Jornada, aseguraron que la medida, impulsada por la Secretaría de Economía (SE), provocaría pérdidas de hasta 80 por ciento en los ingresos de los laboratorios y eliminaría gran parte de los 5 mil empleos directos e indirectos de estos establecimientos. El País http://www.elpais.com/articulo/economia/mala/cosecha/eleva/precio/cereales/elpepueco/20100809elpepieco_3/Tes La mala cosecha eleva el precio de los cereales VIDAL MATÉ - Madrid - 09/08/2010 Los precios de los cereales han experimentado en las últimas semanas una fuerte subida en origen debido a recortes en la cosecha y a la escasa oferta de producto de importación. Rusia, además, ha anunciado que restringirá las exportaciones, a causa de la caída de la producción causada por la sequía y los incendios que asolan parte del país. En la escalada también ha influido la inseguridad de las multinacionales para disponer de la materia prima, la estabilidad en la demanda ganadera y la falta de créditos para los operadores. En algunos medios relacionados con el mercado de las materias primas se baraja la posibilidad de una escalada de los precios como en 2007, donde también se impuso la especulación en los mercados de futuros. Por el momento, no hay datos suficientes para ello. En cebada los precios en las zonas de producción superan los 145 euros tonelada frente a los 120 euros tonelada de hace unas semanas, al inicio de la cosecha; el trigo forrajero se cotiza por encima de los 160 euros y el maíz ha llegado a superar los 210 euros tonelada. http://www.elpais.com/articulo/economia/reforma/laboral/abre/puerta/recortes/salarios/elpepueco/20100807elpepieco_1/Tes La reforma laboral abre la puerta a recortes de salarios A. B. - Madrid - 07/08/2010 El recorte de sueldos a los funcionarios tiene visos de trasladarse al sector privado. Tal y como avanzaron los analistas hace unos meses, el Banco de España asegura que la medida tomada por el Gobierno para contener el déficit -un recorte del sueldo de los empleados públicos del 5% de media- "podría ejercer un cierto efecto demostración sobre los salarios privados"; es decir, recortes de sueldo en las empresas. El supervisor apunta que las vías para facilitar el descuelgue salarial en las empresas con dificultades que proporciona la nueva reforma laboral "también podrían redundar en beneficio" de esa rebaja. http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsa/tropieza/paro/EE/UU/elpepueco/20100807elpepieco_9/Tes La Bolsa tropieza con el paro de EE UUMANUEL V. GÓMEZ 07/08/2010 Los mercados se las prometían felices al comienzo del día. Después de dos jornadas en negativo, ayer abrieron al alza. Sin abusar, eso sí. Las subidas eran tímidas en los primeros compases del día. Incluso se moderaban conforme transcurría la sesión. Hasta que se supo que en Estados Unidos se destruyeron 131.000 empleos en junio. Un dato que sorprendió: la Bolsa de la primera economía mundial esperaba algo más del verano en el mercado laboral. Y en Bolsa si la noticia es inesperada y negativa, el problema es doble. Así que los inversores plegaron velas y comenzaron a vender. http://www.elpais.com/articulo/internacional/invenciones/nombres/naciones/latinoamericanas/elpepuint/20100809elpepuint_8/Tes Las invenciones de los nombres de las naciones latinoamericanas JOSÉ CARLOS CHIARAMONTE / CARLOS MARICHAL / AIMER GRANADOS 09/08/2010 Con el bicentenario (1810-2010) se recuerda y celebra la independencia de las naciones de Hispanoamérica. El complejo y, en muchos casos, desgarrador proceso de separación de la monarquía española implicó no solo guerras y revoluciones políticas, sino también un esfuerzo por renombrar cada uno de los nacientes países independientes. En la siguiente serie de artículos preparados especialmente para EL PAÍS, destacados historiadores analizan los orígenes coloniales o republicanos de los nombres de las naciones latinoamericanas, tarea que ha sido materia de algunos trabajos aislados, pero rara vez analizado en colectivo y de manera contrastada. http://www.elpais.com/articulo/economia/BBVA/advierte/posible/caida/PIB/tercer/trimestre/elpepueco/20100809elpepueco_2/Tes BBVA advierte de una posible caída del PIB en el tercer trimestre EL PAÍS 09/08/2010 Los informes de BBVA ya decían que la economía española se contraería un 0,6% este año y un 0,7% el que viene. Ahora, con, entre otros, "la persistencia de las incertidumbres y de la volatilidad en los mercados financieros de capital", o con "la aceleración del proceso de consolidación fiscal", el PIB puede caer en el corto plazo. Una tibia amenaza de cara al tercer trimestre. Así lo prevé el servicio de estudios del BBVA, que ha ratificado con un nuevo texto sus (negativas) perspectivas para este año (el citado -0,6% en 2010). Negativas, porque siempre son un punto más pesimistas que las que da el Gobierno. Además, BBVA Research, que así se llama el departamento, advierte que, pese al crecimiento de los dos últimos trimestres (0,1% y 0,2%, respectivamente), la actividad sigue estancada. Un estancamiento, eso sí, "limitado", indica la entidad; "atenuado", en parte, "por las pruebas de solvencia a la banca" (de las que BBVA salió precisamente fortalecido). http://www.elpais.com/articulo/economia/Solo/1500/parados/perdieron/2009/prestacion/rechazar/empleos/elpepueco/20100809elpepieco_4/Tes Solo 1.500 parados perdieron en 2009 la prestación por rechazar empleos CRISTINA DELGADO - Barcelona - 09/08/2010 El ministro de Trabajo, Celestino Corbacho, ha planteado la posibilidad de retirar la prestación a los parados que rechacen ofertas de empleo y que no quieran seguir itinerarios formativos. Si a un parado "no le interesa nada de lo que ofrece la Administración" dijo Corbacho, "a partir de ese momento no puede continuar manteniendo el derecho a percibir la prestación por desempleo". http://www.elpais.com/articulo/tecnologia/Internet/Espana/caro/UE/elpeputec/20100806elpeputec_2/Tes Internet en España es un 11% más caro que en la UE EL PAÍS - Madrid - 06/08/2010 Alemania, Holanda, Dinamarca y Austria son los países en los que resulta más rentable conectarse a la red con una velocidad media. En Hungría y Polonia, sucede lo contrario; sus habitantes pagan 52 euros para tener una conexión de entre 2 y 10 megas. El informe 2009 publicado por la Comisión del Mercado de las Telecomunicaciones (CMT) muestra con números que las quejas de los internautas españoles tienen sentido. Las tarifas son ligeramente superiores a la media en el mismo rango de velocidad.